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会  議  録  （１） 

 

会 議 の 名 称 令和５年桶川市教育委員会第１１回定例会 

開 催 日 時 
令和５年１１月２２日（水） 

（開会）午後２時００分  （閉会）午後３時３分 

開 催 場 所 市役所 会議室４０１   

出 席 者 委 員 ６名 

欠 席 者 委 員 なし 

議 長 教育長 

傍 聴 なし 

事 務 局 職 員 

職名及び氏名 

９名 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

会 

議 

事 

項 

議 題 

１ 教育長による専決処分の承認  

２ 報告事項 

（１） 教育部長からの報告 

（２） 教育部副部長からの報告 

（３） 各課（館）長からの報告 

（４） 教育委員会の当面のスケジュールについて 

（５） 教育委員会事務局の主な事業等について 

（６） 市内小・中学校等の状況について 

３ 議事 

 第２３号議案 指定管理者を指定する議案（桶川市図書館）の提出の承 

認について 

 第２４号議案 指定管理者を指定する議案（桶川市体育施設）の提出の 

承認について  

４ 協議事項 

（１） 桶川市同和対策審議会委員の推薦について 

５ その他   

（１） 今後の定例会の日程について 

決定事項など ① 令和５年第１０回定例会の会議録の承認 

② 令和６年第２回定例会 ２月１９日（月）午後２時 

 配布資料 会議次第及び説明資料 
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会  議  録 （２）  

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

教育長 日程第１ 教育長の開会宣言 

定足数に達しているので、令和５年桶川市教育委員会第 11 回定例会を開

会する。 

教育長 日程第２ 前回会議録の承認 

令和５年第 10 回定例会の会議録について確認願う。承認することに異議

はあるか。 

委 員 全員『異議なし』で承認された。 

  

  

教育長 日程第３ 教育長による専決処分の承認 

  教育長に対する事務委任規則第２条第２項の規定に基づく専決処分につ

いて事務局から報告する。 

事務局 ・教育総務課長  

教育委員会事務局職員に関する専決処分は２件であった。 

 ・学務課長 

教職員に関する専決処分はなかった。 

教育長 以上の専決処分を承認することについて異議はあるか。 

委 員 全員『異議なし』で承認された。 

  

  

教育長 日程第４ 報告事項 

事務局 （１） 教育部長からの報告 

① 市内小・中学校及び教育委員会事務局の行事等について 

10月下旬から 11月上旬にかけて市内小・中学校でインフルエンザが流

行し、学年閉鎖や学級閉鎖があったが、現在は落ち着いている。 

小・中学校や各課、各館の業務、活動、行事は計画どおり実施できた。 

 

 （２） 副部長からの報告 

① 定例市議会(12月)について 

ア 市議会議員選挙が終了し、新しい議員で初の議会となる。会期は、

後日に決定する。 

イ 教育部関連の議案は、令和５年度一般会計補正予算(12月) を予定 

している。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

歳出は、いじめ対策委員会報酬等として報酬等の増額、小中学校修

繕料として学習用ＰＣ修繕費の増額、市内遺跡発掘調査（試掘）とし

て埋蔵文化財試掘調査費の増額を予定している。 

また、現在、市立図書館や体育施設の管理を委託している指定管理

者との契約が令和５年度で終了するため、令和６年度から 10年度ま

での５年間の総額で契約を締結するための債務負担行為についての議

案を提出する予定である。 

② 令和５年度表彰式典について 

 ア 12月 16日(土)午前 10時から桶川市民ホールで開催される。 

 イ 教育部関連では、生涯学習・スポーツ推進課関連で 14名の委員や

指導員等と、学校支援課関連で 18名の大会等受賞者が表彰される。 

  

 （３）各課（館）長からの報告 

 ・教育総務課長 

なし 

 

 

 

・学校支援課長 

① ２学期学校訪問について 

小学校５校と中学校３校の訪問を滞りなく実施し、今年度の訪問

を終了した。 

② 学校課題研究発表会について 

今年度は３校予定のうち２校を終了した。３学期に開催する加納

小学校の発表の詳細は１月に案内する予定である。 

 ③ 就学時健康診断について 

来年度に小学校１年生に入学する就学予定者の健康診断を市内７

校で実施した。 

 ④ 社会体験チャレンジ事業について 

市内４中学校のうち１校は台風の影響で３日間の予定を２日間で

終了した。他の１校はインフルエンザの流行で実施できなかった。２

校は予定どおり実施し、今年度の予定は終了となった。 

 

 ・学務課長 

 ① 桶川市教育委員会・南部教育事務所総務・人事・学事担当学校訪問

について 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

10月 26日（木）に中学校４校、10月 30日（月）に小学校３校で

実施した。表簿の閲覧や学校施設の視察等を行い、学校経営の現状

を把握し、課題解決に向けた指導・助言を行った。１学期に実施し

た学校と合わせて今年度の訪問は全校終了した。 

② 自己評価シート（中間申告）等に係る教育長面談について 

11月 1日（水）6日（月）10日（金）に市内小・中学校の校長を

対象として面談を実施した。当初の目標を変更した部分や取組の状

況に対する説明があった。 

③ 令和５年度優秀な教職員の表彰について 

 11月 9日（木）埼玉県教育委員会より、はつらつ教職員の表彰部

門で、桶川西中学校の佐々木有美子教諭が表彰された。英語科の指

導に大変優れ豊富で専門的な知識や技能、優れた教育実践力により

生徒一人ひとりの学力を着実に伸ばし、市内外で指導者として広く

活躍している。桶川西中学校の研究発表で委員にも授業をご覧いた

だいた教員である。効果的にＩＣＴ機器を活用するなど学び続け、

他の教員の模範となっている。 

 

 ・生涯学習・スポーツ推進課長 

① 青少年育成埼玉県民会議表彰式について 

11月 26日（日）知事公館にて開催予定である。 

青少年育成功労賞（個人）は、地域福祉及び青少年の教育全般に

わたり広く貢献しその功績があった者への表彰で、秋山節子委員が

対象となった。 

「家庭の日」ポスターコンクール（テレ玉賞）は、昨年度の青少

年健全育成市民会議での優秀賞である桶川西中学校現２年生の佐藤

杏咲さんの作品「昼寝現場目撃」が対象となった。 

 

 ・文化財課長 

①  殿山南遺跡第５次発掘調査の終了について 

7 月 10 日から 10 月 31 日まで、上日出谷南３丁目地内で宅地造成

にかかる記録保存目的の緊急発掘調査を行った。面積は 1,200㎡で、

成果として、主な時代は縄文時代前期（約 7,000年前）から中期（約

3,500年前）に営まれた遺跡で、竪穴式住居跡 12軒、土坑 6基が出土

した。今後、調査報告書を作成する。  
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

②  田鰭野Ⅰ遺跡発掘調査について 

桶川市大字倉田地内市道 6278号線で、環境センター周辺対策事業 

道路拡幅工事にかかる緊急発掘調査を 11月 14日から 12月 22日まで

予定している。調査面積は 175㎡で昨日から調査を開始した。 

③  川田谷生涯学習センターの引っ越しについて 

11月６日から川田谷図書館、11月 10日から川田谷公民館の引っ越

しをした。11 月 30 日から 12 月 1 日にかけて文化財課と歴史民俗資

料館の引越しを行い、12月 1日から執務を開始する。 

 

  ・公民館長 

①  講座 

ア 今日から始める！「人生 100年時代」のための講座 

（明治安田生命保険相互会社共催事業） 

第１弾「初心者向け 資産形成講座」 

10/22（日）（桶川東公民館）募集 30名、参加者 14名 

第２弾「わたしと家族の“そうぞく”講座」（全２回） 

10/25、11/１（各水）（桶川東公民館） 

募集 30名、参加者 1回目 18名、２回目 15名 

第３弾「“睡眠”と“健康”の知恵袋講座」（全２回） 

11/10、17（各金）（桶川公民館）募集 20名、参加者各 19名 

イ 「ヨガで学ぶメンタルヘルス～心の不調をヨガで改善！～」 

（東洋大学講師派遣事業共催） 

11/11（土）（桶川東公民館）募集 35名、参加者 35名 

昨年度の実施の際に応募者が定員を超え半数しか参加できなか

ったため同じ講座を実施する。 

ウ 「年賀状作成講座」（全４回）（桶川ＩＴネット共催） 

11/14、21、28、12/５（桶川東公民館）募集 15名、参加者 7名 

②  小・中学校事業受入れ 

ア 桶川中学校社会体験チャレンジ事業  

11/15（水）から 17（金）まで５名が参加した。それぞれがプレ

ゼンをした中から、市内の観光案内を外国語で行う企画について、

実現に向けて検討する。 

イ 桶川小学校２年生「ひみつたんけん」11/22（水） 

③   川田谷公民館窓口業務再開 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

12/１（金）より利用のための申請・許可業務を川田谷公民館窓口

で再開する。再開館を 1/9予定として 1/10から利用開始する。 

④  桶川東公民館エレベーター改修工事 

12/18（月）から翌２/29（木）予定で総合福祉センターのエレベー

ター改修工事が行われる。広報等で周知をする。 

⑤  新規のサークルについて 

10月にカリンバの講座を行ったところ、そのうちの 14人でサーク 

ルを立ち上げることになった。 

  

教育長 質疑はあるか。 

委 員  学習用ＰＣ修繕費の増額について、既に修繕したものはあるか。どんな修

繕があったか。 

事務局 児童生徒用の端末について、モニターの破損やキーの外れなどを中心に修

繕を既に行っており、破損の後はしばらく予備機で対応し、まとめて修繕を

行っている。過去２年間よりも修繕の件数は増えており予算に不足が見込ま

れるための増額補正である。 

委 員  子どもの不注意で破損させた場合に、家庭から費用を徴収したことはある

か。 

事務局 端末の持ち帰りも行っているが、ほとんどは学校で使用中の故障である。

破損の原因について悪質なものは把握していない。修繕費は市が負担してい

る。 

  

委 員  中学生の社会体験チャレンジ事業について、インフルエンザで参加できな

かった学校の生徒はこのまま卒業となるのか、別の機会があるか教えてほし

い。 

事務局 新たに施設を予約するなどの対応は難しいため実施は検討されておらず、

このまま今後は実施しないと報告を受けている。 

委 員 桶川飛行学校平和祈念館で、イベント参加者が付けるワッペンを作る仕事

の社会体験をしていた。中学生にとって見学するチャンスが少ない場所と思

うので良い体験だ。館内には出撃する特攻隊員が家族に宛てた直筆の遺書が

展示されている。今は戦争の無い時代と思っていたが、ウクライナやイスラ

エルなどで実際には戦争が勃発している。機会があれば平和の大切さを考え

る授業に取り入れていただきたい。 

事務局 教育委員会でもホンダエアポートで小学生を対象として航空体験学習を
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

実施している。今年度から、そこに参加した子どもや保護者に、桶川市内に

も歴史的な施設があることを案内した。それをきっかけとして実際に見学に

行った方もいると聞いている。身近な場所にそのような施設があることを貴

重な資源として、今後も機会あれば紹介する取組を続け、つなげていきたい。 

教育長  ほかに質疑がないので終結する。 

  

 （４）教育委員会の当面のスケジュールと（５）教育委員会事務局の今後

の予定について事務局から説明を求める。 

事務局 （資料に基づき説明） 

  

教育長 質疑等はあるか。 

委 員  質疑なし 

事務局 ・生涯学習・スポーツ推進課長 

憲法人権市民の集いは、自治振興課、人権・男女共同参画課、生涯学習

スポーツ振興課の３課で準備を進めている。 

二十歳を祝う会の来賓には 12 月中旬に案内を発送する。11 月 1日現在

の対象者が 685 名で昨年度より 17 名少ない。市外に在住する対象者から

今後申出があれば案内を送付する。 

教育長  ほかに質疑がないため、報告事項を終結する。 

  

 （６）市内小・中学校等の状況について 

 ① 児童生徒及び教職員に関する事故について事務局からの報告を求める。 

事務局 ・学校支援課長 

 なし 

・学務課長 

 なし 

教育長 ② 市内小・中学校等のいじめ重大事態について事務局からの報告を求める。 

事務局 ・学校支援課長 

 なし 

教育長 日程第４報告事項を終結する。 

  

  

教育長 日程第５ 議事 

 第 23 号議案 指定管理者を指定する議案（桶川市図書館）について、事
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

務局より説明を求める。 

事務局 （資料に基づき説明） 

教育長 質疑はあるか。 

委 員 指定管理者となる団体の代表構成員と構成員の関係を教えてほしい。 

事務局 大きな事業を複数の業者が受託する場合に、連絡の効率等を考慮して、関

係上は並列で、その中の代表として窓口となる業者を届出していただくもの

である。 

委 員 実際の事業者は、構成員である株式会社図書館流通センターになるのか。 

事務局 市立図書館は市内に４館ある。そのうち中央図書館を除く３館は図書館の

みで株式会社図書館流通センターが管理する。中央図書館は、隣接するイベ

ントスペース「おけがわ hon+」と一体で事業を行うことがあり、「おけがわ

hon+」を丸善雄松堂が管理する。 

委 員 実際の指定管理者は、株式会社図書館流通センターではないのか。 

事務局 ２社による共同事業体が指定管理者となる。 

委 員 では、なぜ「丸善雄松堂・図書館流通センター共同事業体」という名称に

対して改めて同じ事業者名を表記しているのか。 

事務局 図書館に関しては、各事業者の名称を合わせて共同事業体の名称にしてい

るが、他のケースでは共同事業体の名称に各事業者の名称は含まず全く別の

名称にしているものもある。どんな事業者が指定管理者になるのか判断でき

るように、共同事業体の場合にはその構成員を表記するものとしている。 

教育長  ほかに質疑がないため、第 23号議案について採決を行う。第 23号議案を

原案のとおり可決とすることに異議はあるか。 

委 員  異議なし 

教育長  異議なしと認め、第 23号議案は可決とする。 

  

 第 24 号議案 指定管理者を指定する議案（桶川市体育施設）について議

題に供する。 

現在、関係団体の役員に就任している委員は、地方教育行政の組織及び運

営に関する法律第 14 条第 6 項「自己の業務に直接の利害関係のある事件に

ついては、その議事に参与することができない。」との規定に該当するため

退席をいただきたい。 

 （該当者退席） 

 それでは、第 24号議案について、事務局より説明を求める。 

事務局 （資料に基づき説明） 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

教育長 質疑はあるか。 

委 員 質疑なし 

教育長  質疑がないため、第 24号議案について採決を行う。第 24号議案を原案の

とおり可決とすることに異議はあるか。 

委 員  異議なし 

教育長  異議なしと認め、第 24号議案は可決とする。 

  （退席した委員が戻る。） 

  

  

教育長 日程第６ 協議事項  

 （１）桶川市同和対策審議会委員の推薦について事務局からの説明を求め

る。 

事務局  （資料に基づき説明） 

教育長 協議にあたり、質疑や意見はあるか。 

青木委員 現任者として、継続でも新任でもよい。 

秋山委員  立候補する。 

 （全員了承） 

教育長 秋山委員を推薦することとして、協議を終結する。 

教育長 日程第７ その他 

令和６年第２回定例会の日程は、２月 19 日（月）午後２時からの予定と

する。 

  

  

教育長 日程第７ 閉会宣言 

これをもって、第 11回定例会を終了する。 
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会議録署名  教 育 長                         

 

 

                教育長職務代理者                         

 

 

        書 記 長                 


